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在全國人大通過港區國安法立法決定後，美國國務

卿蓬佩奧表示，正考慮「讓香港人到美國避難」。對

此，中國外交部發言人趙立堅昨日指出，中方近來已

多次表明在香港問題上的原則立場，香港事務純屬中

國內政，不容任何外國干涉。他強調，希望美國多做有利於香港穩定繁榮

和中美關係發展的事。

外交部促美做利港穩定繁榮事
蓬佩奧向港人「開空頭支票」趙立堅：內政不容干涉
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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）立法會保
安事務委員會昨日舉行會議，討論「加強防
範及應對恐怖主義活動」。保安局局長李家
超在會上表示，種種跡象顯示本土恐怖主義
正在香港滋生，呼籲市民一同反對恐怖主義
及配合執法，並重申特區政府會以最嚴厲法
律打擊恐怖主義。民建聯議員張國鈞在會上
動議，敦促特區政府全力配合全國人大常委
會的港區國安法立法工作，以防範、制止及
懲治修例風波引發的恐怖主義行為，最終獲
得通過

李家超：或提升恐襲級別
立法會保安事務委員會昨日舉行會議。李家
超表示，特區政府正密切審視本土恐怖主義在
港滋生的情況，不排除會提升恐襲級別，倘級
別提升，警方可能會實施封鎖高風險地點、加
強巡邏及搜查隨身物品及在公眾地方進行安全
檢查等措施，市民需配合去保障自身及社會安
全，而各部門亦會加強公眾教育，並透過演習

及宣傳，提升市民反恐意識。
他強調，炸彈不會認人，任何人在附近都

無一幸免，反恐是全民責任，呼籲市民要一
同反對恐怖主義及配合執法，並重申特區政
府會以最嚴厲法律打擊恐怖主義。若有足夠
證據，會考慮引用《聯合國（反恐怖主義措
施）條例》檢控，並凍結有關資產。
張國鈞表示，民建聯支持警隊打擊恐怖主

義活動，特別是持續一年的黑暴，不少近似
本土恐怖主義組織的罪行，包括圖謀暗殺警
員及高官的「屠龍小隊」、明德醫院男廁爆
炸案等，詢問李家超有關活動是否涉及恐怖
主義。

麥美娟關注當局反恐能力
李家超回應指，去年至今有三宗案件的涉

案者打算使用爆炸品威迫政府改變政策，以
達到個人政治目的，正符合了香港法律恐怖
主義的三點定義，證據充分就會檢控。
他又指，當局會根據現行法例將凍結恐怖

主義組織資產，以阻止其落地生根。
工聯會議員麥美娟詢問，當局是否有足夠

的能力、人手、情報處理恐怖主義案件，以
及是否用盡法例賦予局長的權力凍結相關組
織的資金鏈。李家超回應指，政府確實相信
有資金在不同暴力事件中提供支援，因在示
威現場可看到很多頭盔、防毒面罩、武器、

雨傘均由後方傳到前方，數量多到可隨街棄
掉。他指，政府重視相關議題，也曾拘捕過
涉嫌洗黑錢的人。
張國鈞在會上動議，敦促當局全力配合全

國人大常委會的港區國安法立法工作，以防
範、制止及懲治修例風波引發的恐怖主義行
為，在15票贊成、14票反對下獲通過。

香港文匯報
訊 怡和集團昨
日表示，法治精
神及基本法所訂
明的「一國兩
制」 原則是香
港行穩致遠和繁
榮的基石，有利
鞏固香港作為國
際商業及金融中
心的地位，相信
訂立維護國家安
全的法律框架十
分重要，能確保
香港繼續吸納投
資，提升就業機
會及保障民生。
怡和集團又指會
扎根香港，並將
繼續投資，對香
港的承諾始終如
一。
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促港府配合立法 張國鈞動議過關

■張國鈞的動議獲得通過。
香港文匯報記者 攝

■李家超（前右）在會議上回應議員提問。
香港文匯報記者 攝

此前，蓬佩奧於5月29日接受智庫美國
企業研究所採訪，相關錄音於6月1日

由美國國務院發布。當被問及「是否歡迎香
港居民移居美國帶來充滿創業家精神的創造
力」時，蓬佩奧回應稱「我們正在考慮這樣
的方案」。不過，蓬佩奧並未提及移民配額
或簽證等具體內容，僅表示「我不清楚會如
何展開」。
對此，趙立堅昨日在外交部例行記者會上
強調，香港事務純屬中國內政，不容任何外
國干涉。「我們希望美國多做有利於香港穩
定繁榮和中美關係發展的事。」
另外，香港中通社昨日播發特稿《蓬佩奧
稱考慮接收香港反對派人士 意欲何
為？》，指出繼台灣與英國後，美國也對香
港反對派人士開出「空頭支票」。對此，全
國港澳研究會理事田飛龍表示，如同其一再

威脅採取的制裁措施一樣，是雷聲大，雨點
小，美國根本無心及無力大規模接受香港黑
暴勢力。

田飛龍質疑美國無心無力
田飛龍直言，隨着港區國安法立法進程加

快，香港反對派乞求美國保護，蓬佩奧不得
不做出保護性的姿態與聲明。至於美國所謂
的「保護措施」能否有效？田飛龍指出：如
同其一再威脅採取的制裁措施一樣，是雷聲
大，雨點小。美國自身疫情仍然嚴重，黑人
男子慘死事件又帶來嚴重的社會騷亂，再加
上中國反制措施陷入貿易戰泥潭，美國根本
無心及無力大規模接受香港黑暴勢力。

或有條件換高門檻居留權
田飛龍預料，美國可能會出台具有較高門

檻、配額及嚴格審查程序的接受人員標準，
僅僅接受少數骨幹為其繼續進行政治利用，
多數普通的黑暴分子不會得到接納。即便接
納，也可能是附條件的，不會直接給予綠卡
或國籍，而只是短期的居留許可，很可能必
須繼續在香港打一份「政治工」才能保有庇
護條件。
在田飛龍看來，在中央管治權直接出手的

背景下，美國已經逐步喪失在香港直接策劃
及組織大規模顛覆性活動的政治基礎與法律
空間，美國自身力量也在有計劃撤出香港。
美國庇護下的那些黑暴勢力正在成為法律精
準打擊的對象，其在香港社會的活動能力與
合法存在空間必然急速萎縮。
在此狀況下，香港局勢會如何發展？田

飛龍認為，可能會有一部分激進派向中間

立場轉變，愛國者治港在香港社會的根基
會得到鞏固和擴大。與此同時，中央治港
需因勢利導，以港區國安法精準打擊和排
除本土極端勢力及外部干預勢力，以「一
國兩制」和香港基本法團結凝聚香港多數
人共識，牢牢掌握香港管治主導權，為香
港繁榮穩定及國家進一步的現代化與國際
化戰略服務。

香港文匯報訊 據中國駐英國大
使館網訊，日前，里夫金德、亨
特、黑格等7位英國前外交大臣聯
名致函約翰遜首相，對香港局勢表
達關切，呼籲向G7峰會提及涉港問
題，成立類似上世紀九十年代處理
南斯拉夫問題的國際聯絡小組，監
督香港事務。對此，中國駐英國大
使館發言人昨日表示，這7人對香
港特區維護國家安全立法指手畫
腳，這是對香港事務和中國內政的
粗暴干涉，我們對此表示強烈不滿
和堅決反對。

人大有權責堵國安漏洞
發言人重申，香港事務絕不容任

何外國干涉。不干涉內政是現代國
際法基本原則和國際關係基本準
則，世界各國都應遵守。自1997年
7月1日起，香港回歸中國，成為中
國的一個特別行政區。香港特區維
護國家安全立法純屬中國內政，任
何外國無權干預，妄想中國吞下外
來干涉的苦果是癡心妄想。任何國
家、任何組織以任何方式干涉中國
內政，中方必將予以堅決回擊。

發言人強調，香港特區維護國家
安全立法屬於國家立法權力和中央
事權。各國國家安全立法均屬中央
事權，英國如此，中國同樣如此。
中國中央政府通過基本法第二十三
條授權香港特區維護國家安全的部
分立法權，並不因此喪失在維護國
家安全方面應有的責任和權力。香
港回歸以來，第二十三條立法一直
沒有完成，而且被嚴重污名化、妖
魔化，導致香港特區在維護國家安
全方面處於「不設防」狀態。尤其
是修例風波以來，香港反中亂港勢

力與外部勢力勾連合流、沆瀣一
氣，大肆從事破壞國家統一、分裂
國家活動，嚴重危害中國國家主
權、安全、發展利益。在此情況
下，中國全國人大作為國家最高權力
機關，依照憲法和基本法有關規定，
以立法方式堵塞住香港國家安全的風
險漏洞，是權力和責任所在。
發言人敦促英國有關政客認清香

港已經回歸中國的事實，切實遵守
不干涉他國內政的原則，停止以任
何方式和手段插手香港事務，停止
干涉中國內政。

7英前外相干港事 駐英使館：堅決反對

香港文匯報訊 中國駐意大利大使李軍華日前在意
大利《新聞報》發表署名文章表示，港區國家安全立
法不是終結「一國兩制」，而是助其行穩致遠。他強
調，絕不能讓香港成為國家安全與法治的風險口，滑
向萬劫不復的「混亂之都」。此次立法將更加穩固
「一國」之基，更好發揮「兩制」之利，促進香港的
長治久安與健康發展。

李軍華：更好保障港人安全自由
李軍華表示，保持香港繁榮穩定離不開基本法，也

離不開中央政府大力支持。然而，不容忽視的事實是
基本法的落實迄今仍存在明顯缺口，全國人大根據憲
法和基本法，從國家層面填補香港在國安領域的法律
漏洞，就好比為面臨嚴重風險的電腦系統打上「安全
補丁」，既必要且緊迫。
他表示，立法不是限制香港高度自治，而是更好保
障市民安全與自由。此次涉港國安立法是針對那些妄
圖分裂國家、顛覆政權、組織實施恐怖活動等嚴重危
害國家安全的個人和組織，懲治的是極少數嚴重危害
國家安全的組織和個人。他又說，立法不是終結「一
國兩制」，而是助其行穩致遠，「一國」原則出現動
搖，「兩制」便無從談起。創業百年、毀業旦夕。
李軍華批評，有的國家對本國安全問題制定了幾十

部法律，卻對中國人大的相關立法橫加干涉，是赤裸
裸的「雙重標準」，香港事務純屬中國內政。中方堅
定維護國家主權、安全、發展利益，堅定貫徹「一國
兩制」方針、維護香港繁榮穩定。
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香港文匯報訊 據中國駐英國大使館網訊，駐英
大使劉曉明日前接受媒體訪問時指出，香港回歸近
23年，至今仍未能完成基本法第二十三條立法，導
致香港特區在維護國家安全方面實際處於「不設
防」狀態，中國中央政府必須負起責任，解決這個
問題。他強調，港區國安法立法正是為了堵住香港
的國家安全法律漏洞。

劉曉明：符英國利益
劉曉明指出，香港是中國的一部分，美英政客的
問題是他們仍將香港視為英國殖民統治的一部分，
這是完全錯誤的。香港是中國不可分割的一部分，
就像加利福尼亞州、佛羅里達州屬於美國，就像蘇
格蘭、北愛爾蘭、威爾士是英國的一部分，維護國
家安全是中央政府的事權。去年以來，香港持續發
生暴力事件，任何負責任的政府都必須採取措施止
暴制亂。

他又指，一些民眾由於受抱有偏見的媒體誤導，
沒有意識到香港如果沒有安全穩定的社會環境，就
不能保持繁榮。目前英國在港有30萬公民和700多
家企業，一個繁榮穩定的香港不僅符合中國利益，
也符合英國利益。「如果去年的形勢繼續下去，人
們能過上好日子嗎？人們可以享受和平、穩定的生
活嗎？答案是否定的。因此，面對當前形勢，任何
負責任的政府都會採取措施，這些措施是及時的，
也是合理合法的。」
在談到「一國兩制」時，劉曉明重申，「一國兩

制」是一個完整的概念，「一國」和「兩制」密不
可分，「一國」是「兩制」的前提，沒有「一國」
就沒有「兩制」。首先必須承認香港是中國的一部
分，在此基礎上中央承諾港人治港、高度自治。西
方個別人有意無意忽視「一國」，只談「兩制」。
但這兩者是緊密聯繫在一起的，若「一國」受到破
壞，「兩制」就不能順利實施。這一點非常重要。

駐英大使：國安「不設防」須解決

■李軍華就港區國安法發表署名文章。 資料圖片

■劉曉明指出，香港特區在維護國家安全方
面實際處於「不設防」狀態，中國中央政府
必須解決這個問題。 資料圖片

■趙立堅強調，希望美國多做有利於香港穩
定繁榮和中美關係發展的事。圖右為香港交
易廣場。 資料圖片


